太宰府中学校 | 学年だより

No.20

R5.12.22

文責: | 学年主任

後期前半が終了しました。



今日で後期前半が終了しました。10月の残暑の厳しさに、扇風機や冷房をつけても「暑い暑い」 と口にしていた時期も、いつの間にか暖房に切り替わり、冬の訪れを感じるようになりました。

この学期の長さを感じつつもあっという間に過ぎ去った日々に「早かったな〜」と思うこの頃です。 月日が光の矢のように瞬く間に過ぎていくことを「光陰矢のごとし」といいます。昔の人々も月日 のたつ早さを身近に感じていたのでしょうね。

さて、この間「今年の漢字」が発表されました。これは、京都の清水寺で行われる恒例行事のひとつ(右写真)で、今年は「税」になりました。

世界各地でおこっている戦争の影響で、原油をはじめとする様々なものが値上がりし、国民が苦しい生活を送ったことが表されたのでしょう。

揮毫を終えた清水寺の森貫主は、「税」の漢字のなりたちは | 年にわたり蓄えてきたお米が抜き取られることだと説明し、「主観的には無理やり持っていかれることだが、客観的には少しずつ出し合って良い環境を作る、つまり税は世の『カ』になるということだ」と語られたそうです。来年は、世のカになるものが実を結ぶ年になるといいですね。

皆さんは、この1年を振り返って、どんな漢字が頭に浮かびましたか。

皆さんが、真新しい制服に身を包んで中学校に入学した日から約9ヶ月が過ぎました。最初は着慣れなかった制服もずいぶん体に馴染んだことでしょう。以前、私が「最初のボタンをかけ違えないようにしましょう」と伝えた言葉を覚えていますか。今、あなたの「ボタン」はどうなっていますか。

体育祭を過ぎた頃から急に難しくなってきた学習に、今までのような勉強のやり方では全く通用しないことへの焦りや「どうせ自分はできない」と投げやりな態度をとったり、後先を考えない行動や立場を考えない発言をしたりして、いろいろな先生から指導を受けたことも多々ありました。

先生達はその度に、「いつになったら、思いが伝わるのだろうか」と心を痛めていました。

しかし、新人戦・生徒会役員改選・文化祭・自然教室と、大きな行事を越えるたびに、皆さんの本来の良さと持ち味が見え始め、ほとんどの人が「このままではいけない」「群れから集団に成長しないといけない」と気づきだし、少しずつですが個人としても集団としても成長しつつあります。

ボタンの「かけちがい」は、気づいたら誰でもやりなおしができます。

一番まずいのは、「自分がかけちがえていることに気づかないこと」です。

皆さんがそれぞれがもっている「良さと持ち味」が、皆に喜ばれるものになり、皆の力となるように 1年生としての生活の残り3ヶ月、自分も相手も大切にして過ごしてほしいと思います。

令和6年が皆さんにとって、よりすばらしい1年になりますように願っています。

Je vous souhaite un joyeux noël et une bonne année.

★連絡

- ① 学校から配られた「冬休みの心得」をよく読んで、冬休みを過ごしましょう。 年末年始は事故や事件が起きやすいので、外出には十分気をつけましょう。
- ② この数ヶ月で身長が伸びた人もたくさんいます。スカートやズボンの丈などを見直して、みじかくなった丈は伸ばしておきましょう。頭髪や爪もきれいに整えておきましょう。
- ③ 部活動や用事で学校に来るときは、制服か部活動の服装で来ましょう。
- ④ スマートフォンやSNSの扱いには十分留意し、被害に巻き込まれないようにしましょう。

★冬休みの宿題★

- ① 「冬の生活」→提出日は1月10日(水)です。冬課題テストは、冬の生活の範囲から出題されます。範囲は既に配付しています。
- ② そのほか、各教科の宿題については、教科の先生から既に指示されていると思います。 期日を守って提出しましょう。

★後期後半の主な行事(日程は変更されることもあります)

Ⅱ月 09日(火)後期後半始業集会

10日(水)冬課題テスト・冬の生活回収

給食スタート(10日・11日・12日は学校がエプロンを貸します)



天満宮の行事「鬼すべ

- 2月 02日(金) | ・2年生学力診断テスト(|年生の学習範囲です)
 - 08日(木)後期期末試験(国·数·社·理·英)
 - 09日(金)後期期末試験(美・音・体・技)+授業
 - | 16日(金) | 年生授業参観(教科の授業)
 - 22日(木) 職業実践講座(5.6限)
- 3月 08日(金)第44回卒業証書授与式
 - 15日(金)生徒総会
 - 22日(金)令和5年度修了式



保護者の皆様

約3ヶ月に渡る後期前半が今日で終了しました。今学期は、生徒会役員改選・新人戦・文化祭・研究発表会そして自然教室と、多くの行事が錯綜した時期でもありましたが、どの行事も無事に実施できたこと、そして何より子どもたち各々が、自分の活躍する場において精一杯頑張り、それぞれの良さと持ち味を発揮できたことに感慨深い思いであります。

これもひとえに、保護者の皆様の温かいご支援の賜です。誠にありがとうございました。

Ⅰ年生もあと3ヶ月になりますが、子どもたちの良さと持ち味が更に高まるよう、「勉強と部活動と学校行事に一生懸命頑張る」学年を目指して邁進したいと思います。なお一層のご協力の程、よろしくお願い致します。

本日より、お子様の生活の場はご家庭になります。きっと、ご家族や地域の頼もしい一員として、 年末年始の準備をしてくれることでしょう。ご家族共々、健康に十分ご留意されて、良い年をお迎 えください。

太宰府市立太宰府中学校 | 年部一同